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Résumé:
Les traitements de maîtrise des cycles permettent, chez les bovins, de synchroniser les chaleurs et d’inséminer des groupes d’animaux en aveugle, le même jour. Le travail est ainsi simplifié et les périodes de vêlages peuvent être planifiées. L’intérêt de ces traitements est cependant, limité par la variabilité de la fertilité à l’oestrus induit. Une part de cette variabilité est dûe au mécanisme d’action du traitement lui-même. En effet, plusieurs protocoles hormonaux permettent de synchroniser les chaleurs chez les bovins.Les traitements à base de PGF2(alpha) ou de ses analogues (2 injections à 11-14 jours d’intervalle), les traitements associant GnRH et PGF2(alpha) (OVSYNCH®), les traitements à base de progestagènes: PRID®, CIDR®, CRESTAR® (dispositifs libérant de la progestérone ou du norgestomet associé à un oestrogène) et en fin les traitements à base de GnRH pour l'induction des chaleurs chez les vaches non cyclées. Une autre part de cette variabilité, dépend des facteurs liés à l’animal (cyclicité avant traitement, age, parité...) ou à l’environnement (alimentation, méthode de détection des chaleurs, saison...). La connaissance de ces paramètres devrait permettre l'amélioration des résultats des traitements de synchronisation des chaleurs chez les bovins afin d'atteindre l'objectif d'un veaux par vache et par an. A l'issue de l'enquête, il ressort que la synchronisation est beaucoup plus pratiquée chez les vaches multipares de race mixte conduites en stabulation semi entravée. Quant à la démarche diagnostique des différents troubles de la reproduction, les praticiens se basent essentiellement sur l'anamnèse et l'exploration rectale. Pour la démarche thérapeutique les vétérinaires s'appuient d'une manière irréfutable sur l'utilisation des progestagènes et les analogues de PGF2.
Abstract:
The treatments of control of the cycles make it possible, in the species bovines, to synchronize heats and to inseminate groups of animals hasardly the same day. Work is thus simplified and the periods of calving can be planned. The interest of these treatments is however limited by the variability of the fertility to the induced oestrus. A share of this variability is due to the mechanism of action of the treatment itself. Indeed several hormonal protocols make it possible to synchronize heats in the bovines. Treatments containing PG F2 ? or of its analogues (2 injections at the 11th and the 14th day), treatments associating GnRH and PGF2 ? (OVSYNCH®), treatments containing progestagenes: PRID ®, CIDR ®, CRESTAR ® (device releasing from progesterone or the norgestomet associated an oestrogen) at the end a treatment containing GnRH for the induction of heats in the cows not cycled. Another share of this variability depends on factors related on the animal (cyclicity before treatment, age, parity...) or to the environment (food, method of detection of heats, season....) The knowledge of these parameters would have allowed the improvement of the results of the treatment of synchronization of heats in the bovines in order to achieve the goal of calves per cow and per year. With at the end of our investigation, it arises that synchronization is practised much in the cows multipares of mixed race led in blocked semi stalling. As for the diagnostic step of the various disorders of the reproduction, our experts base themselves primarily on the anamnèse and rectal exploration. For the therapeutic step the veterinary surgeons use the progestagenes and the analogues of PGF2(alpha).
